



尼崎市立立花中学校

学校だより

令和4年6月号

強く生き、正しく考え、優しく関わる立中生

## 今も昔も

校長 岡本 修一

新型コロナウイルス感染拡大により、世界中で多くの方が亡くなり、今なお入院、治療されている方がおられます。ここに謹んでお悔やみとお見舞い申し上げます。

6月、1学期も半ば過ぎ、1年生も学校生活に慣れてきました。生徒たちは、よく学び、よく遊び、部活動にと活気あふれる毎日を過ごすことができます。先月末から急に夏になったような気候になり、連日30℃に近い気温の日が続いています。この急な暑さにまだ身体も慣れていないので、熱中症もかかりやすくなります。ご家庭におかれましても、コロナ感染防止とともに、こまめに水分摂取し、しっかり熱中症対策をしていきましょう。

### 【この時代を「君たちはどう生きるか」】



原作吉野源三郎の「君たちはどう生きるか」は、今ではもう良くご存知作品になりました。内容は、中学2年生の「コペル君」が学校の友人や「叔父さん」とのふれあいの中で成長していく物語です。特に、叔父さんの書いたノートには、生徒の皆さんにとって、とてもためになる言葉がたくさんこめられています。この本は、1937年、今から85年も前に書かれた作品です。しかし、この作品の中にこめられているメッセージは、今の世界情勢、時代だからこそ大切にしていかなければならない素晴らしいものです。「僕は、すべての人がおたがいによい友だちであるような、そういう世の中が来なければいけないと思います。人類は今まで進歩して来たのですから、きっと今にそういう世の中に行きつくだろうと思います。そして僕は、それに役立つような人間になりたいと思います。」「人間というものがいつでも自分を中心としてものを見たり考えたりするという性質を持っている。」「たいがいの人が手前勝手な考え方におちいって、ものの真相がわからなくなり、自分につごうのよいことだけを見ていこうとするものなんだ。」「自分ばかりを中心にして、ものごとを判断していくと、世の中のほんとうのことも、ついに知ることができないうでしまう。」「言われたとおりに行動し、教えられたとおりに生きていこうとするならば、いつまでたっても一人前の人間にはなれない。」(君たちはどう生きるか・吉野源三郎全集1より)

この作品では、私たちは、今日の新型コロナ感染、ウクライナ問題をはじめとする予測できない混乱と不安な世の中をどう生き抜いて行くのか、「自分の頭でよく考えることの大切さ」「人類がみな平和に生きることの大切さ」を教えてくれているように感じました。学校の図書室には、文庫版も漫画版もあります、皆さんにも是非とも読んでもらいたいおすすめの一冊です。



### 【オープンスクール、「道徳」公開授業を実施しました】

たくさんの保護者の皆様に2年ぶりのオープンスクール(5月16日～20日午後のみ)に来ていただき誠にありがとうございました。生徒たちは、保護者の皆様の参観があり、少し緊張気味でしたが、集中して授業に取り組んでいました。また、感染対策上、期間中の午後、保護者のみのご案内とさせていただきます。早く地域の方々にもご参加いただけるようになることを願っております。また18日(水)は道徳の公開授業を実施しました。学校評議委員、保護者の皆様、また立花、立花南、立花北各小学校から先生方に参観していただきました。誠にありがとうございました。



### 【体育大会開催に向けて】

6月11日(土)には体育大会が開催されます。その練習にも熱が入ってきました。学校では体育大会の練習を通して、クラス、学年、学校集団で協力する力を身に付けていきます。その力を発揮して、保護者の皆様に参観、応援していただきます。今の時代に学校以外では、子どもたちが集団で力を合わせて何かを作り出すということは、なかなか体験できません。クラスで、学年、全校で力を合わせ、ゴールをめざす、この経験は、これからの生活に必ず活かされることでしょう。生徒たちが、自分の出番や役割、それまでの準備など責任を果たし、多くの仲間と共に楽しく、自分自身を高めていける有意義な大会となることを願っています。日々の練習、前日までの準備、当日、後片付け等には、PTA役員・委員の皆様、近隣・地域の皆様、保護者の皆様には、いろいろな場面で支えていただきますが、生徒たちの心に残るすばらしい体育大会になりますようご協力お願いいたします。なお、今大会はコロナ感染拡大防止対策により、ご参観は保護者2名までと制限いたしております。ご了承願います

### 【新しくなった尼崎市立地域総合センター上ノ島】

校区にある地域総合センター上ノ島が新築され、その完成を祝うとともに関連団体歓迎会が開催されました。これからも、本校生徒たちの作品展示や学習活動、教職員研修等に地域の施設として活用させていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。



### 【お願い】

「ミマモルメ」の登録がお済みでない保護者の方は、登録をお願いいたします。臨時休校の対応等について、ミマモルメにてお知らせいたします。また、保護者の方の利便向上を目的に、お子様の欠席・遅刻・早退の連絡について、ミマモルメの「欠席遅刻等連絡受付機能」活用をすでに開始しております。ご活用いただきますように、どうぞよろしくお願いいたします。